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國立中正大學九十六學年度第一學期全校導師代表會議會議紀錄 

 

時間：九十六年十一月二十九日（星期四）中午十二時 

地點：行政大樓七樓會議廳 

主席：柳代理校長金章 

出列席人員：如簽到表                                 記錄：劉佩儀 

 

一、頒獎 

   （一）頒發 95 學年度全校優良導師獎牌及獎金 

         電機系劉立頌教授及財法系李孟玢教授 

        （每人獲頒獎牌乙座及獎金八萬元） 

   （二）優良導師得獎感言及經驗分享（共 2 位，每人 5 分鐘） 

 

二、主席致詞（略） 

 

三、宣讀九十五學年度第二學期全校導師代表會議紀錄 

    決定：確定 

 

四、提案討論 

    提案討論一 

    提案單位：中文系 

案    由：建請本校廢除宿舍導師制度，提請討論。 

說    明： 

ㄧ、宿舍導師所發揮之功能效益，及該制度是否有存在之必要，

提請討論。 

二、宿舍導師自有其職司，系所同仁除負責課程講授亦多兼負

班導師輔導之責，與宿舍導師之勤務多有未合者，功效有

限且徒增同仁負擔。 
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    辦    法：建議廢除。 

    決    議：宿舍導師制度為本校導師制度的一環，其存廢影響層面甚

廣，宜通盤考量，建議交由新任校長裁示。 

 

提案討論二 

提案單位：經濟系 

案    由：建立輔導中心與系所導師的配合機制，提請討論。 

說    明：系所導師制度各系規定不同，但每系均在學期初即為每位學

生選定一位導師。由於輔導中心並不會將特殊學生（如患憂

慮症）名單事先提供給系上，等到有較嚴重事端發生通知系

上，由系上轉知導師時，所屬導師有時無法適任輔導工作。 

辦    法：建議輔導中心建立預警機制，事前是否可將各系特殊狀況學

生名單提供系上？俾使系上在安排該生導師人選時，可就不

同狀況尋找較有經驗的導師。 

決    議：除非當事人同意，才可告知導師，故尊重輔導中心之個案處

理程序；若有特殊學生，也請系所調整資深或適任老師擔任

導師，或請導師主動聯繫輔導中心協助處理。 

 

提案討論三 

提案單位：資管系 

案    由：大學部新生宿舍分配是否須訂定規則乙案，提請討論。 

說    明：本系於 10 月 27 日（六）舉辦大學部家長日，於座談中大三

學生家長提出學校應採取新生同班同寢的宿舍分配制度，以

解決新生剛接觸新環境所產生的不適應。 

決    議：仍維持原分配制度（大一新生不同班同寢）。 

 

五、輔導中心-憂鬱與自我傷害辨識及危機處理（15~20 分鐘） 

    課活組曾光華組長：本來想借重輔導中心黃主任之專業來談今天的主
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題，但黃主任今天至外地開會不克前來，主任有

推薦校內另外二位專業老師，但二位老師時間上

無法配合也無法前來，黃主任提供另外一個變通

方法，這方法是：輔導中心已於 11 月 12 日函送

各系關於「遠離憂鬱  迎向陽光-班級輔導座談活

動」意願調查表，請各系踴躍參與。 

    輔導中心周淑儀小姐：「遠離憂鬱  迎向陽光-班級輔導座談活動」目

前參與情況並不是很熱烈，也藉由這個機會請

各位導師鼓勵學生共同踴躍參與；另外針對導

師的部份，輔導中心也將於 12 月份的每個星期

四（12/6、12/13、12/20、12/27）辦理個案研

討會，會中將聘請校外資歷豐富的專業輔導督

導，就輔導學生遇到的困擾，提供諮詢與意見，

對於以上資訊，如果有導師想要更詳細資料，

可於會後洽詢輔導中心。 

    何雍慶副校長：關於 12 月份的個案研討會，請輔導中心上網公告。 

    生活事務組趙玫倫組長：生活事務組把與學生相關的訊息整理成附件

資料-學務處生活事務組宣導事項，請導師們

多加利用。 

    中文系毛文芳副教授：剛剛輔導中心提到班級輔導座談活動參與狀況

並不踴躍，但輔導工作相當重要，是不是有可

能請輔導中心主動到各系所辦理相關的輔導知

能活動，幫助導師們做好第一線的防治工作，

另外像今天的會議也是一個很好的機會，利用

15~20 分鐘的時間，或許不用談到太專業的問

題，但是可以讓導師們對於憂鬱與自我傷害辨

識有初步的了解，不要因為無法辨識而錯過時

機。 

    柳金章代理校長：到各系去辦理活動可能較難，不過可以到各院或與 
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各院的活動做結合，以上意見請輔導中心參酌。 

 

六、臨時動議 

    臨時提案一 

    提案單位：課程研究所 

    案    由：是否能與台中客運協調增開週五及週日下午的班次，提請

討論。 

    說    明：每到周五下午搭乘台中客運之人潮都相當擁擠，且沒有劃

位制度，造成乘客相當困擾及不便。建議是否能與台中客

運協調增開週五（中正→台中）及週日下午（台中→中正）

的班次，另外也希望能有劃位制度。 

    決    議：請總務處協助處理。 

 

七、散會（十三時四十分） 

 


